

Entrevista

E ENTREVISTA. JORGE ALVIAL PANTOJA, Delegado presidencial de Los Ríos.

“Mi desafío es que la región de Los Ríos sea la más segura del país...”

BALANCE 2024.

Crimen organizado, trabajo con jóvenes, coordinación policial y la polémica con la UACH, fueron algunos de los temas abordados por la autoridad regional.

Lograr que la región de Los Ríos sea “la más segura de Chile” es una de las metas que se ha propuesto el delegado presidencial de Los Ríos Jorge Alvial Pantoja.

Así lo explicó en una entrevista realizada hace pocos días con www.soyvaldivia.cl, en la cual también realizó un balance del 2024, destacó la creación del Ministerio de Seguridad y analizó temas polémicos como el reciente anuncio de expropiación de terrenos de la Universidad Austral de Chile para construcción de viviendas.

Parte de esa conversación está en estas páginas. La versión completa puede verse en la edición digital de Diario Austral.

LA MÁS SEGURA

“Sabemos que la seguridad es la principal demanda que tiene la ciudadanía y nosotros nos estamos haciendo cargo de esto. Se ha creado el Ministerio de Seguridad, estamos entregando muchos recursos policiales; pero va más allá: es una materia de Estado y en eso estamos todos involucrados, el Congreso, las instituciones, la policía, la ciudadanía en general. No es un tema político, sino que es algo transversal respecto a reforzar las materias de seguridad. En ese sentido, mi desafío es que la región de Los Ríos sea la más segura del país. Y para eso estoy trabajando a diario”, afirmó el delegado presidencial Jorge Alvial Pantoja. Pero tam-

bién reconoció que no es una tarea sencilla, sobre todo por la sensación de inseguridad que tienen las personas.

“Yo estoy consciente de ello porque la sensación de inseguridad se exacerba con delitos de alta connotación. Por eso los llamamos de alta connotación, porque tienen un impacto mucho mayor”, detalla.

“Y esos casos impactan más que datos como que hayamos reducido los robos de vehículos, que hayamos reducido las incivildades, los robos en lugares no habitados, por ejemplo. Pero esos son datos que las personas no ven. Son objetivos, pero la percepción subjetiva no los siente. En cambio, un delito de alta connotación es muy impactante, es muy repudiable.

Y bueno, cuando ocurre obviamente hay que asumir el costo de lo que significa esa sensación de inseguridad.

Y por eso hemos puesto a disposición todo lo necesario para esclarecer ese tipo de delitos. En ello es muy importante la buena coordinación con la Fiscalía, con la Policía, que hemos logrado, para resolver esos delitos.

Con ello, estamos dando señales de que nosotros no vamos a permitir que la delincuencia se salga con la suya, que vamos a encontrar los culpables, vamos a lograr sanciones. Tenemos querrelas criminales y vamos a pedir sanciones que sean ejemplificadoras. Y en ese sentido,



PRENSA DELEGACIÓN PRESIDENCIAL

EL DELEGADO PRESIDENCIAL JORGE ALVIAL HIZO UN BUEN BALANCE DEL TRABAJO REALIZADO EN SEGURIDAD.

nosotros estamos dando señales y trabajando. Esa es la garantía que podemos dar. Que se previene y se persigue a los culpables de hechos graves. Nosotros, obviamente, lamentamos y acompañamos a las familias víctimas de crímenes, a la comunidad que está afectada. Y tenemos que seguir tra-

bajando en la prevención. Tenemos algunos diagnósticos sobre lo que sucede, porque han llegado unas bandas, algunos grupos delictuales a la región. Es un tema un poquito más profundo, y obviamente requiere de situaciones de trabajo de mayor institucionalidad y a más largo plazo.

Delegado ¿qué se está haciendo para enfrentar la llegada de esas bandas a comunas pequeñas y frente al aumento de jóvenes implicados en delitos violentos?

“A esos puntos me refiero con trabajo a largo plazo. Necesitamos fortalecer el trabajo donde hay ciertas vulnerabilidades.

“Esperamos un fin de año tranquilo y un gran verano...”

Respecto del cierre de 2025, la autoridad regional expuso que desde el gobierno quieren “Un fin de año tranquilo. Estamos resguardando todo, tenemos una institucionalidad desplegada, hemos estado en terreno todos los días. No queremos incendios, no queremos incivildades, no queremos delitos y queremos que haya mucha actividad turística.

Valdivia se prevé va a ser muy visitada, incluso tenemos proyecciones que va a ser la más visitada del país. Nosotros queremos que la región de Los Ríos se caracterice por ser una región segura, bonita, un ícono. El otro día tuvimos un excelente concierto que se hizo por parte de la Orquesta de Cámara de Valdivia y el coro de la UACH para la comunidad, que fue muy masivo. Esas son las actividades que nosotros queremos ver a la universidad presente, como una universidad que tiene una vocación pública todos los días. Esas son las noticias que queremos escuchar de ellos. Y de todas las otras instituciones, instituciones privadas, las municipalidades, etc. Y en ese sentido, también darle un mensaje a la región de este fin de año: que disfrute en familia, en comunidad, porque desde el gobierno del Presidente Boric y nosotros queremos que tengamos un fin de año para recordar...”

Nosotros tenemos que preocuparnos de los jóvenes, y para eso están instituciones importantes.

La nueva unidad de reinserción juvenil, que comienza a operar en propiedad el 2025 -recorde mos que hay un cambio de ley y Sename cierra- con otro foco, más en la recuperación, en la